



つながる笑顔 70年 ごとうっこ通信

# てくてく

最終号はなんと両面印刷

令和5年3月10日(金)

「70周年を祝う会」実行委員会が立ち上がったのが、1年前の夏でした。『みんなで』『盛大に』が難しい現状に悩まされながらも取り組んできた後藤保育所70周年。紆余曲折ありましたが、『園庭整備』『記念誌づくり』の二本柱で進めて参りました。保護者の皆様、そして地域の皆様に支えられ、無事完走することができました。記念事業の報告・振り返りをいたしまして、「70周年を祝う会」実行委員会だより『てくてく』の最終号を発行し、実行委員会を解散とさせていただきます。

## ご寄付ありがとうございました！！

保護者の皆様、保育所関係者の方からいただいた寄付金の合計は1,900,861円でした。おかげさまで計画通り70周年記念事業を行うことができました。昨年10月に各ご家庭に配付した『後藤保育所70周年記念誌に係る寄付金収支報告』に記載の通り、記念誌を作成し、残金は運営会計の方へ寄付することで全額園庭整備に使用させていただきました。皆様の深いご理解とご協力に感謝し、厚く御礼申し上げます。



園庭砂場横階段の上にある元ウサギ小屋の撤去及び倉庫の移動をし、遊び場のスペースを広くすることができました。階段の横についている坂道には芝をつけました。11月11日に園庭のお披露目式を行うことができました。



延期になっていた  
あひる座の人形劇も  
無事行われました。



総ページ数 124 ページ。集まったメッセージカードは 148 枚。数字を見ただけでも後藤の歴史、関わってくださった方々の多さがわかる、そんな記念誌が無事に来上がりしました。ここまで内容の充実した記念誌が作成できたのは、みなさんのご協力のおかげです。ありがとうございました。記念誌の感想を今年度の役員幹事さん、そして宮原小学校小竹校長先生からもお寄せいただきましたので紹介します。

創立 70 周年記念誌は、7 年前にはじめて呉にきた私にとって、とてもありがたく大切な宝物となっています。呉空襲と宮原の水害の歴史、後藤富子先生のあるお言葉、時代に沿って変わっていった後藤保育所の保育。どれもとっても読み応えがあり、子どもが寝た後に熟読しました。最後のメッセージカードにもいろいろ発見があり、子どもと一緒に楽しく読ませていただきました。そして、裏表紙のシンボルマークがすごくすてきです！今では後藤保育所のとりこですが、その魅力がいっぱい詰まった記念誌を作成していただきありがとうございました。

後藤保育所でお世話になることができ、70 周年の記念に在園できたことが本当にありがたいご縁だなあと感じています。70 周年の記念誌で後藤保育所の歴史や平和への考え方など色々知ることができよかったです。私の特に好きなページは、お散歩 MAP です。子供から、「今日、室瀬公園に行ったよ。今度行こうね！」と言われても、地元でない私には、「どこなの？」ってなっていました。MAPのおかげで、「あ～あそこね！」って答えられるようになりました。イラストも可愛くて、コメントも話のきっかけになり、大好きなページです。記念誌は、すぐ出せるところに置いてます!!記念誌を作成していただき、ありがとうございました。

記念誌は本当にどの内容も楽しく読ませていただきました。特に好きなページは、年齢別の保育で、子供たちの写真とともに、どんな成長の段階にあるのか、とてもわかりやすく書かれていて、これから我が子にどんな心の変化が訪れるのか、とても勉強になりました！お散歩マップや座談会の内容など、何度も読み返したくなる内容ばかりです。素晴らしい記念誌を作って頂き、本当にありがとうございました。

長い歴史の中の 70 周年という節目に立ち会えたこと、とても嬉しく思います。我が家はお祖母ちゃんも後藤出身で、親子 3 代で読ませていただきました。お祖母ちゃんは「この先生覚えとるわ～歌の上手な先生でね…」と懐かしみ、長男も「これ僕じゃ！太鼓頑張ったんよ！！」とついこの間のことのように話してくれました。先生方、保護者の皆さん、地域の方々、もちろん園児たちにかけてえのない場所の後藤保育所なんだと、改めて感じる事ができました。素敵な記念誌を作ってくくださった先生方、実行委員の皆様、本当にありがとうございました。

コロナ禍で保育所での行事を思うように行えない中、素敵な冊子を作成していただけたお陰で後藤保育所の歴史、先生方、それぞれの保護の想いを知ることができ、改めて後藤保育所に入所でき良かったと再確認しました。座談会のページではうん、うん、そうだよ～と共感しながら読ませていただきました。実行委員はじめ先生方、家事育児の時間をぬって記念誌の作成にあたっていただきありがとうございます、子供が文字を読めるようになった頃にまた一緒に読ませていただきます。

このタイミングで子どもが在園していなかったら宮原地区そして後藤保育所の歴史を知ること無かったと思います。とても貴重な記念誌が出来上がりページを捲るたびにワクワク感を味わうことができ、小学生のお兄ちゃんも懐かしいと言いながら事あるごとに読み直しています。

我が子たちが70周年の記念の年に在籍出来たことをとても幸せに思います。そしてこの記念誌を作るにあたり協力して下さった方々には感謝しかありません。皆さんがどのように後藤保育所での保育について思っているか、自分にとって後藤保育所はどんな場所なのかなど、たくさんの思いが詰まっています、読んでいてとても幸せな気持ちになれました。最後のメッセージカードも皆さんが書いたそのままが掲載されていたので、見ていてとても楽しかったです。そして子どもたちの笑顔がたくさん載っていて！その子どもたちの表情を見ているだけで、どんな楽しいことをしているのだろうと思いを馳せることができました。

我が子が在籍しているので、たくさん写真を載せていただいて親にとっても記念となり、子どもも自分が載っていることで楽しんで見させてもらいました。また、私の母も卒園児なので懐かしんで見ていました。後藤保育所が今まで歩んできた歴史が今の保育所の温かい雰囲気を作っているんだなと感じました。

70年という年月の間にたくさんの卒園された方、先生、保護者の方、地域の皆さんなど色々な方の繋がりが、支えられているのだなと改めて思いました。とても記念に残る一冊で、これからまた子どもたちが大きくなって、懐かしいとまた違った見方も出来るのも楽しみです。実行委員のみなさんはお忙しい中大変だったと思います。本当にありがとうございます！

記念の年に在籍できたことは、とても嬉しいです。呉に来てまだ日が浅い私にとっては、初めて知ることばかり記載されていて、知れて良かったなあとと思いますし、改めて後藤保育所に通えていることはありがたい縁だなあと思いました。上の子も下の子もそれぞれに楽しんで見ました。デザインも可愛くて、見やすかったですし、実行委員の方々に感謝してます。ありがとうございます！

お散歩マップを見て、自然の中でのびのび育つってとてもいいなーと思いました！！子供のキラキラした笑顔が想像出来ます。なかなか見る事の出来ない給食のメニューなども知ることができ、嬉しかったです☆保育所の愛がたくさん詰まったとても暖かくワクワクするような記念誌でした。子供が大きくなったらまた一緒に見返していろいろお話したいです！！ありがとうございました。

後藤保育所の大きな節目に在園でき、とても嬉しいです。記念誌を通して、保育所の歴史とともに、後藤保育所に関わってきた方々のたくさんの想いを感じる事ができ、子供たちを後藤保育所に通わせられて本当によかったなあと思いました。メッセージカードのページでは、子供たちが「あ！〇〇ちゃんのがあった！」と楽しみながら見ていました。お忙しい中、こんなに素敵な記念誌を作成していただいて本当にありがとうございました。

創立70周年おめでとうございます。また、記念誌をお届けいただきありがとうございます。

子どもたちへの愛情あふれる文章、やわらかい色調の背景や見出し文字。たくさんのかわいい写真やイラスト。心を込めてつくられたこの記念誌を開くと、後藤保育所の先生方、保護者の皆様が、70年の歴史を大切にされておられること、子どもたちを笑顔いっぱいに育ておられることが伝わってきます。

皆様の思いを引き継ぎ、宮原小学校でも子どもたちを大切に育てていきたいと思っております。

呉市立宮原小学校長 小竹 術

たくさんの感想をいただきありがとうございました。

後藤保育所のこれ迄の歴史、平和への思い、保育への考えを知る事ができて本当に良かったです。そして改めて後藤保育所に我が子を預けたいと思いをもちました。  
ありがとうございます  
森岡

皆様のご協力の  
おかげで完成に  
こぎつけ事ができました。  
この事業に南ができて  
本当に良かったです。  
皆様ありがとうございます  
金子

歴史を振り返る時、そこにはたけしの「一人ひとりの命」がありました。今語り継いでいく「一冊」が、皆の力で生まれたことをとても嬉しく思います。保育の原点を心に刻み「子どもの笑顔を守り、共に育つ」として、事実を見つめ可能性を信じ、心の根、この大事に育てたいと思えます。新たな一歩、楽しく学び、学びを歩んでいく。たけしのお心に出会わせていただいた70周年、感謝の思いでいっぱいです。  
有難うございました  
山中

実行委員になって本当に良かったと思ったのは、後藤の歴史に関わる中で保育の在り方をより深く、再認識できたことです。今後も保育をする上でぶれない土台を作って頂いたと感謝しています。関わらせていただきありがとうございます。  
ごぞいました。  
...釘村

自分自身も一系者に育てもらった後藤保育所  
70周年記念誌作成にかかわらせて頂き、後藤の先生方子どもたちに文する愛情を改めて感じる事ができました。とても素敵な系馬食をありがとうございました。  
高橋彩



70周年という後藤保育所の歴史の中で保育士の一員として携わっていることに重みを感じ、感謝の気持ちです。保護者の方と一緒に実行委員までお申し込みありがとうございます。  
Xメッセージは保育所の楽しさを、またお母さんお父さんへの感謝の気持ち、そして子どもたちの笑顔が、これからの保育に繋がると思っています。  
植森典子

「見てほしいけど何ほう？」と白紙でスタートした70周年が、保護者の方の皆さんのアイデアとご協力、そして実行委員1人1人の知恵と技で、どんどん実現していく過程に携わることができて楽しかったです。ありがとうございます。  
... 上村

女子会議参加は出来ませんでした。70周年という大事な節目に実行委員として関わらせて頂きたいです。ありがとうございます。  
感謝  
奥島

実行委員として関わる中で、後藤保育所が地域に深く根付いていることを、改めて実感することができました。卒園児として感謝の気持ちを持ちたいです。  
笠井

実行委員として関わらせてもらい、70周年をお祝いできて良かった。あのみなさんのアイデアで素敵な記念誌もでき、携わらせてもらい感謝しています。  
北川 悠

後藤保育所の保育の形を記念誌として残すことができ、その過程で改めて先生方の姿勢を知ることができ嬉しく思います。今回の体馬食で学んだことを胸に、日々歩んでいきたいです。ありがとうございます。  
大江浄子

保護者の方、先生方と共に作り上げてきて、コロナ禍こんな状況にあってもZOOMミーティングなどできる形で思いをつないでいくことができたことがとても嬉しいです。また、記念誌作りの中で保育所に大切にされてきた根、この部分や知らなかったことも知ることができ、実行委員に携わることができ何より後藤保育所に出会えて本当に良かったです。ありがとうございます。  
平山